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Образование

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Автомобильный транспорт играет важную роль в разви-

тии Тюменской области. Слаженная и качественная работа 
специалистов этой отрасли позволила укрепить экономику 
региона. Вы обеспечиваете своевременную доставку грузов 
в самые отдалённые районы. Тюменцы по достоинству 
оценили комфорт и удобство автопассажирских перевозок.

Правительство области уделяет серьёзное внимание 
развитию предприятий автомобильного транспорта. В 
последние годы активно модернизируется транспор-
тно-логистическая система региона, ведётся работа по 
обновлению муниципального транспорта, реализуются 
новые схемы движения. Уверен, с каждым годом качество 
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и объёмы услуг тюменских автотранспортных предпри-
ятий будут только расти.

Особые слова благодарности хочу адресовать вете-
ранам автомобильного транспорта. Ваша преданность 
избранной профессии и ответственное отношение к делу 
являются ярким примером для молодой смены, которая 
продолжает традиции лучших тружеников отрасли.

От всей души желаю всем вам безаварийной работы, 
надёжной техники, безопасных и удобных дорог, взаи-
мопонимания и взаимоуважения, крепкого здоровья и 
благополучия! 

    Владимир ЯкУшеВ, 
губернатор Тюменской области.

УВажаемые рабОТнИкИ И ВеТераны 
аВТОТранСпОрТных предпрИЯТИй ТюменСкОй ОблаСТИ!

Сердечно поздравляю вас с профессиональным празд-
ником!

Автотранспорт стал неотъемлемой частью повседневной 
жизни района. С каждым годом увеличивается количество 
автомобилей. Своевременная перевозка пассажиров и гру-
зов, оказание медицинской помощи, горячий хлеб в магази-
нах – всё это было бы невозможно без вашего ежедневного 
добросовестного труда и высокого профессионализма. В 
последние годы активно реконструируются и строятся 
новые дороги, растут объёмы грузовых и пассажирских 
перевозок. Роль автотранспорта повышается не только в 
производственной и повседневной жизни граждан  – повы-
шаются требования к его качеству и безопасности. 

УВажаемые рабОТнИкИ И ВеТераны аВТОмОбИльнОгО ТранСпОрТа!
Ваша работа часто связана с опасностью и сопряже-

на с огромной ответственностью за жизнь и здоровье 
пассажиров. Высокий профессионализм, предельное 
внимание и осторожность на дорогах помогают вам до-
стойно справляться со своими обязанностями.

Поздравляю работников отрасли – водителей, механиков 
автотранспортного предприятия и служб района – с Днём 
автомобилиста! От всей души желаю как профессиональ-
ным водителям, так и любителям, – крепкого здоровья, до-
стойных условий труда, безопасных дорог и безаварийной 
работы! Пусть дома вас всегда ждут родные и близкие 
люди, а на дорогах – только зелёный свет светофора. 

леонид СаУкОВ, глава Упоровского  района.

Учебный год только начался, а выпускники школ 
уже готовятся к экзаменам. О том, как идёт этот про-
цесс, что нового появилось в процедуре сдачи егЭ 
и ОгЭ, мы попросили рассказать и.о. председателя 
комитета по образованию любовь арендОренкО.

 
– какие изменения в процедуре (гИа) государ-

ственной итоговой аттестации 2015 года произошли 
у девятиклассников?

– У сдающих экзамены в формате ОГЭ (основной 
государственный экзамен), ППЭ (пункты проведения эк-
заменов) будут находиться в Упоровской и Емуртлинской 
школах, как и для одиннадцатиклассников. Весь процесс 
будет под видеонаблюдением в режиме онлайн.

Девятиклассникам при получении неудовлетворитель-
ных отметок более чем по одному предмету, предостав-
ляется право пересдачи в этом же формате, но не ранее, 
чем через два месяца.

В этом учебном году в районе насчитывается 223 уче-
ника, которым предстоит сдавать ОГЭ. Русский язык и 
математика будет у всех без исключения, а вот по выбору 
88 ребят отдали предпочтение обществознанию, 40 – био-
логии, 28 – физике и по три человека – истории и химии.

– а как дела обстоят с 11 классами?
– Изменения у них большие. Во-первых, вводится 

итоговое сочинение, как условие допуска к ЕГЭ. Оно 
будет проходить 3 декабря текущего года по всей стране 
по темам, сформированным Рособрнадзором по часовым 
поясам. Скажу ещё об одном новшестве. Если освоение 
учебного предмета завершилось ранее, как, например, 
география в 10 классе, то обучающиеся имеют право её 
сдать после 10 класса, при условии, если годовые отмет-
ки удовлетворительные по всем дисциплинам.

Если на ЕГЭ получена неудовлетворительная отметка 
по любому учебному предмету, то ученик может пере-
сдать его, но не более одного раза.

– Так как наш разговор сегодня об изменениях в 
государственной аттестации, что можете сказать о 
контрольно-измерительных материалах (кИмах)?

– В них тоже есть определённые новшества. Задания в 
КИМах представлены в режиме сквозной нумерации без 
буквенных обозначений, как было раньше: А, В, С. Одна 
часть задания – с кратким ответом, вторая – с развёрнутым.

Изменена форма записи ответов. Теперь в заданиях 
записывается цифровой номер правильного ответа, а не 
ставится крестик. 

Планируется введение новой двухуровневой модели по 
математике. Первый – базовый – для выпускников, изучав-
ших математику для развития мышления и успешной жизни 
в обществе, а также абитуриентов вузов, у которых в перечне 
вступительных испытаний отсутствует данный предмет.

Второй – профильный – для выпускников и абитуриен-
тов, планирующих использование математики и смежных 
дисциплин в будущей профессиональной деятельности.

Совсем недавно, точнее 15 октября, одиннадцатикласс-
ники всех школ района уже попробовали свои силы на 
сдаче ЕГЭ по математике на базовом уровне.

–  Сколько в текущем году у нас выпускников в рай-
оне?

– На сегодня их 153 человека. Кстати, из них 55 учеников 
выбрали базовый уровень, 88 – профильный. И это радует: 
ребята не идут по пути наименьшего сопротивления. 

По предварительным данным 77 выпускников для сдачи 
ЕГЭ по выбору остановились на обществознании, 46 – на 
физике, 30 – на биологии, 14 предпочли сдавать историю, 
двое – литературу, шесть – географию и семь – химию.

Родителям надо ещё раз вместе с детьми проанализи-
ровать, какие предметы нужны будут для поступления в 
вузы. Хочу сказать, что в настоящее время наиболее вос-
требованы химия, физика, биология. И ещё, пусть дети 
выбирают не менее трёх предметов, потому что так у них 
вероятность поступления в учебное заведение будет выше.

Хочу пожелать всем ребятам успешной подготовки и 
сдачи ЕГЭ и ОГЭ.

По всем вопросам итоговой аттестации обращайтесь в 
свою школу или ко мне лично или  по телефону: 3-22-46.

Спрашивала людмила ИВлеВа.

Новшества в аттестации

Профессия водителя 
сегодня стала, пожалуй, 
одной из самых массо-
вых. Сложно, а точнее 
невозможно, представить 
повседневную жизнь в на-
ших сёлах и деревнях без 
работы автомобильного 
транспорта, без старатель-
ного отношения к делу 
водителей, ремонтников, 
инженерно-технических 
работников, руководите-
лей транспортных пред-
приятий.

Самый большой авто-
парк в районе имеет в 
настоящее время агро-
фирма «КРиММ». Вместе 
со специальной техникой 
насчитывается 136 еди-
ниц. Водительский штат 
подобрался хороший, все 
шофёры трудятся добро-
совестно, с высокой от-
ветственностью выпол-
няют профессиональный 
долг. Инженер отдела ав-
тотранспортных перевозок 
предприятия Владимир 
Климкин даже растерялся, 
когда я попросил его на-
звать лучших водителей 
агрофирмы. 
- Сложно кого-то особо 

выделить, замечательно 
трудятся все, -  говорит 
он. -  Ну вот, пожалуй, 
Анатолия Сарамова можно 
отметить. Больше десяти 
лет он водит КамАЗ, ра-
ботает хорошо, технику 
бережёт. Развозкой людей 
добросовестно занима-
ются Владимир Протопо-
пов, Михаил Нерадовский, 
Алексей Пушков. Очень 

праздник за баранкой
день работника автомобильного транспорта был 

установлен Указом президиума Верховного Совета 
СССр 1 октября 1980 года и отмечается с той поры 
ежегодно в каждое последнее воскресенье октября.

ответственно относятся к 
перевозкам горючего води-
тели Геннадий Чирятьев и 
Александр Угренинов. По-
стоянно в дальние рейсы 
водит свой рефрижератор 
Алексей Калинин. С про-
фессией отлично освои-
лись Александр Копырин, 
Юрий Крючихин, Юрий 
Смышляев. Сразу после 
службы в армии пришёл 
к нам Андрей Предеин и с 
первых дней сумел зареко-
мендовать себя отличным 
шофёром.

 Объёмы грузоперевозок 
в агрофирме «КРиММ» 
с каждым годом растут, 
поскольку здесь ежегод-
но увеличивается произ-
водство зерна, овощей, 
картофеля. А всю эту про-
дукцию надо с полей вы-
везти, просортировать, 
довести до кондиций,  по-
требителям предоставить. 
Строится «КРиММ», еже-
годно расширяет свою 
производственную базу, 
поэтому и на перевозку 
строительных материалов 
транспорта немало тре-
буется.

 Вот и на предприятии 
ИП Гулиев грузовой авто-
транспорт работает глав-
ным образом на перевоз-
ках строительных матери-
алов. К любым дальним 
рейсам всегда готов здесь 
водитель КамАЗа Вла-
димир Гроо. Мастерски 
управляется с автокраном 
Владислав Коробейников, 
а Валерия Медведева во-
обще профессионалом 

высокого класса коллеги 
называют. Он не только с 
автокраном умело управ-
ляется, но и с любой дру-
гой техникой на погрузоч-
но-разгрузочных работах, 
как говорят, на ты.

А ещё предприятие име-
ет самый большой автобус-
ный парк. Сегодня здесь 
их насчитывается 27, в 
декабре добавится ещё 
один. Водители осущест-
вляют не только все пас-
сажироперевозки внутри 
Упоровского района, но 
и междугородние рейсы 
выполняют. На них особая 
ответственность ложится, 
поскольку отвечают за без-
опасность людей во время 
перевозок. Такая работа 
по силам только высоко-
классным водителям, та-
ким, как например, Андрей 
Бабушкин, Владимир Кор-
мин, Иван Комлик, Олег 
Переладов. А у Евгения 
Разманова все молодые 
автобусники стажировку 
проходят. Обучает он их 
всем тонкостям профес-
сионального мастерства, 
хорошие практические 

знания они у него полу-
чают.

 В канун Дня работника 
автомобильного транспор-
та руководители предпри-
ятий Геннадий Рязанов 
(агрофирма «КРиММ») и 
Юрий Гулиев (ИП Гулиев) 
тепло и сердечно поздрав-
ляют своих водителей, ре-
монтников, инженерно-
технических работников 
и всех, кто вместе с ними 
честно выполняет профес-
сиональный долг, с празд-
ником, желают им крепкого 
здоровья, лёгких дорог и 
новых трудовых успехов.

Присоединяемся к этим 
поздравлениям и мы. Во-
дители и сегодня, в свой 
праздничный день, до-
ставят в магазины новые 
товары, будут трудиться 
на уборке урожая с полей, 
привезут к нам в гости 
долгожданных друзей, да 
мало ли нужной и полез-
ной работы ещё выполнят! 

С праздником, уважае-
мые водители Упоровско-
го района!

николай ЗлОбИн.
Фото автора.

17 октября на базе Суерской школы прошло личное 
первенство Упоровской ДЮСШ по гиревому спор-
ту. Цель соревнований – отбор лучших спортсменов для 
участия в областной спартакиаде школьников и присво-
ение массовых разрядов. 

В личном первенстве участвовали 28 спортсменов из 
четырёх школ района: Упоровской, Буньковской, Ма-
сальской, Суерской.

Но поистине не было равных гиревикам из Суерки 
– они взяли почти все первые места в своих весовых 
категориях: до 48 кг у девушек победила Надежда Гросс, 
свыше 48 кг – Анна Сорокина. У юношей в весе до 40 кг 
в лидерах Александр Сорокин, до 48 кг – Леонид Надрин, 
а в категории до 58 кг – Александр Лонг. И только в весо-
вой категории до 63 кг на первое место смог пробиться 
Ибрагим Эльмурзиев из Упоровской школы. 

По итогам соревнований шесть спортсменов выпол-
нили I юношеский разряд, один – II юношеский, и три 
гиревика – III юношеский разряд. Всех ребят поздравля-
ем с присвоением разрядов, благодарим руководителей 
школ и учителей физкультуры за предоставленную воз-
можность  выступать в соревнованиях. 

Валерий махТ, директор дюСш.

Спорт

Суерские гиревики в «золоте»

Водитель КамАЗа Анатолий Тимофеевич Сарамов.        
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Небольшое предприятие по 
изготовлению рамок организо-
вано в творческой мастерской 
известного упоровского худож-
ника Дмитрия Маколкина. Идея, 
делать необходимое любому 
живописцу оформление для кар-
тин самостоятельно, пришла к 
мастеру уже давно. Ближайшая 
подобная мастерская находится 
в Тюмени, и ездить туда каждый 
раз, когда нужна рама для нового 
творения, довольно накладно. Да 
ещё и цены в областном центре 
ощутимо бьют по карману ху-
дожника. К счастью, эту мысль 
подхватили его сын Александр 
и невестка Анджела. Недолго ду-
мая, изучили технологию произ-
водства. Подобрали в Интернете 
необходимое оборудование, по-
сле чего оформили индивидуаль-
ное предпринимательство. 

Самую важную и дорого-
стоящую покупку стоимостью 
в 130 тысяч рублей привезли 
из Франции. Эта гильотина 
режет багеты как масло. Срез 
получается очень ровным и под 
нужным углом. Вручную этого 
добиться невероятно сложно. 

Предпринимательство и искусство объединяются

Части будущей рамки Дмитрий 
скрепляет на английском станке, 
который также обошёлся недё-
шево. Только так можно полу-
чить изделие с правильными 
углами. Держится конструкция 
на клее и стальных скобах. 
Остаётся только вставить кар-
тину и прикрепить её к готовой 
раме, благодаря этому любое 
произведение будет смотреться 
намного интереснее. Такие же 
рамки делают для фотографий, 
вышивок и коллажей, только в 
этом случае, как правило, до-
полнительно применяют паспар-
ту. Это кусок картона или бума-
ги с вырезанным в его середи-
не отверстием, что позволяет 
свободнее подбирать размер 
рамки под размер изображения. 
Таким образом, вторую жизнь 
получают старые фотографии. 
После такого перерождения они 
становятся отличным подарком, 
который оценит каждый.

На первых порах Дмитрий 
Маколкин выполняет все работы 
сам. Дети пока ещё учатся у него, 
как правильно подобрать цвет и 
рисунок на багете для точного 

сочетания рамы и того, что она 
будет содержать в себе. Мастер 
считает это очень важным.

Семейная багетная мастерская 
открылась совсем недавно, но 
её уже успели посетить многие. 
Большинство клиентов бывают 
сбиты с толку, когда узнают, что, 
казалось бы, простые рамки име-
ют большое значение и бывают 
такими разными. Уже сейчас на 
полках хранится более пятиде-
сяти разновидностей багетов 
для оформления, а в сочетании 
с паспарту вариантов становится 
ещё больше. В ближайшее время 
ассортимент багетов увеличится 
вчетверо. На подходе матери-
ал, который заказывали сразу 
у нескольких поставщиков из 
Франции, Италии, Китая и даже 
из Таиланда.

Этой мастерской уже сейчас 
активно интересуются. С упо-
ровским мастером связались 
преподаватели художественных 
школ из соседних Ялуторовска и 
Заводоуковска, так же Дмитрий 
Александрович ждёт гостей из 
местной школы искусств. Они 
готовы заказать рамки для сво-
их выставочных работ, которые 
подчеркнут изысканность про-
изведений на холстах юных да-
рований. Тем более, что цены в 
этой мастерской в несколько раз 

ниже, чем в любом другом месте 
на территории юга Тюменской 
области. В качестве примера вы-
ставлены собственные картины 
художника.

Идея создания на базе ба-
гетной мастерской магазина 
товаров для различных видов 
творчества способна объединить 
вокруг себя большое количе-

ство талантливых мастеров. 
Здесь они смогут общаться и 
обмениваться опытом. Таких 
людей в районе много, но сейчас 
большинство из них разобщены. 
Возможно, вскоре им удастся 
стать ближе друг к другу.

Илья ЛИПУХИН.
Фото 

из семейного архива.

Люди и время

Почти два месяца на-
зад большая семья Гоцуц 
приехала к нам из укра-
инской Горловки. Семь 
человек - мама Наталья, 
её родители-пенсионеры и 
сыновья Вадим и Сергей. 
По факту семьи тут даже 
две – с Сергеем приехали 
жена Вика и годовалый 
карапуз Максимка. 

Школьник Вадим Гоцуц 
спокойно, по-взрослому 
вспоминает их долгий путь 
в наш край: «После пере-
сечения границы три не-
дели жили в палаточном 
городке под Таганрогом, 
оттуда на самолёте летели 
до Тюмени, затем на авто-
бусе в Упорово и сразу в 
Тютрину». Наталья, сме-
ясь, добавляет: «Думали 
Тюменская область – это 
нефть и газ, а оказались в 
бескрайних полях». 

Это был первый поток 
переселенцев, достав-
ленный в Тюмень силами 
МЧС. Из 133 прибывших, 
124 человека отправлены в 

Новые жители нашего района
Больше 5 000 переселенцев с Украины приняла наша 

область за последние несколько месяцев. Упоровский 
район не остался в стороне от помощи беженцам, ко-
торые в большинстве своём приезжали без элементар-
ных наборов необходимых вещей. Сейчас сбежавшие 
от войны люди налаживают быт и осваивают новые 
профессии на тюменской земле.

Упоровский район. С июля 
по октябрь в наши края 
прибыли 196 украинцев. 
Всех разместили в ПВП в 
Тютриной. 

Пустующая школа-интер-
нат оказалась единствен-
ным подходящим помеще-
нием, способным принять 
такое количество людей. 
Многие местные знают, 
что здесь в годы Великой 
Отечественной войны жи-
ли дети, вывезенные из 
блокадного Ленинграда. 
Видимо, такая у этого зда-
ния судьба – привечать по-
страдавших от войны.   

По словам главы района 
Леонида Саукова, первой 
задачей властей было раз-
местить большое количе-
ство людей в нормальных 
условиях, организовать 
питание, запустить ко-
тельную, наладить работу 
столовой и бани. Мест-
ные предприниматели по-
могали продуктами, из 
лагерей и школ собирали 
одеяла и подушки, люди 

приносили одежду, игруш-
ки. «Финансирование на 
питание и проживание из 
федерального и областного 
бюджетов на одного чело-
века выделяется всего на 
30 дней. В течение этого 
времени беженец должен 
решить, что делать даль-
ше – остаться или уехать в 
другие регионы. Поэтому 
когда основной быт при-
езжих наладили, стали 
знакомить их с местными 
территориями и предпри-
ятиями, чтобы люди могли 
выбрать дальнейшее место 
проживания. Помогаем с 
оформлением документов, 
переводом их на русский 
язык. Остающимся у нас 
предоставляем  пусть вре-
менное, но жильё в поселе-
ниях. Для этого все главы 
администраций провели 
ревизию свободных домов 
на своих территориях, сде-
лали в них косметические 
ремонты», - говорит Лео-
нид Николаевич.

Специалисты Центра за-
нятости предлагают людям 
вакансии, в том числе и в 
других регионах. За это 
время 54 человека приняли 
решение остаться жить и 
работать в районе. Около 
70 отправлены в другие 
регионы (Иркутскую, Ро-

стовскую, Оренбургскую 
области) либо переехали 
в Тобольск, Винзили, Бо-
ровое, Заводоуковск, Кога-
лым, Радужный, Сургут. С 
остальными 50 украинца-
ми продолжают работать 
специалисты по поиску 
вакансий.

В числе оставшихся на 
упоровской земле оказа-
лись и Гоцуц - свой новый 
дом они нашли в посёлке 
Кизак. Глава администра-
ции Видоновского сель-
ского поселения Людми-
ла Тумашова рассказала: 
«Нам очень требовался па-
рикмахер, а у снохи Гоцуц 
Виктории оказалась имен-
но эта профессия. Поэтому 
мы пригласили семью к 
себе – сначала для знаком-
ства, затем выделили дом 
и предложили остаться. 
Обустраиваться на новом 
месте помогали всем ми-
ром. Вместе с односельча-
нами приводили жильё в 
порядок – красили, мыли, 
пололи бурьян. Собирали 
для них посуду, одеяла и 
подушки, мебель, нашли и 
старенький холодильник, 
и телевизор». Сейчас быт 
семьи медленно, но верно 
налаживается. Даже появи-
лась корова, для которой 
построили сарай из досок 
старого, но крепкого быв-
шего деревенского корта. 
Поставили новые ворота, 
отремонтировали баню. 
К началу зимы помогли с 
тёплой одеждой. На родине 
Гоцуц жили в собственном 
благоустроенном доме, и 
тоже держали хозяйство 
– породистых свиней и 
коз. Поэтому деревенская 
работа им знакома и при-
вычна. Наталью в Кизаке 
устроили на зерносклад. 
Сын Сергей (по профессии 
МЧСовец) теперь трудится 
в котельной. Документы 
у всех почти готовы, и в 

ближайшее время у се-
мьи появится прописка на 
упоровской земле. К про-
блемам всех односельчан, 
в том числе и переселенцев 
Тумашова относится как к 
своим собственным – по-
могает готовиться к суровой 
сибирской зиме, хлопочет 
насчёт дров, овощей, сама 
возит в райцентр по «бу-
мажным» делам.  Местные 
жители тоже не бросают и 
продолжают сердобольно 
подкармливать новых зем-
ляков – несут кто овощи 
с огорода, кто сало. А по-
тому Гоцуц не унывают. 
«Как-нибудь приловчим-
ся», -  говорит Наталья. 
-  Такое совпадение - наш 
дом стоит на пригорке – из 
окон видна церковь, прямо 
как у нас на Украине. Только 
сейчас мы спим спокойно, и 
над нашим домом не рвутся 
бомбы».

Татьяна Обложкина так-
же может стать примером 
переселения из Украи-
ны в Россию. Из ПВП 
в Тютриной чуть ли не 
на следующий день она 
решительно отправилась 
в близлежащую Суерку 
и, не раздумывая, согла-
силась работать дояркой 
в ООО «Тобол». Даже 
про зарплату не спросила. 
Прошла обучение и сей-
час пунктуально ходит на 
ежедневные дойки. Мест-
ные жители уже привыкли 
и почти не удивляются, 
когда видят Обложкину, 
спешащую на ферму с 
идеальным маникюром, 
красивой прической и с 
обязательным макияжем. 
Хотя всем приезжим о 
таком диве рассказать не 
преминут. Поначалу руки 
у новоявленного специ-
алиста не слушались, а 
сейчас у Татьяниных коров 
даже надои повысились. 
Может быть потому, что с 

подопечными животными 
женщина всегда ласкова, 
разговаривает, уговарива-
ет. Самое поразительное, 
что в «прошлой» своей 
украинской жизни Татья-
на Ивановна была пред-
принимателем и хозяйкой 
торгового киоска. Коров 
она если и видела, то явно 
нечасто. «Человек живёт 
реальной жизнью, - уве-
рена глава администра-
ции Суерского поселения 
Лариса Гольцман, – не 
пытается искать лучшей 
доли или какой-то выгоды, 
не ждёт манны небесной. 
Планирует остаться у нас 
навсегда и впоследствии 
приобрести своё жильё». 
Сейчас у Татьяны отдель-
ная комната в отаплива-
емом благоустроенном 
общежитии, в которое 
специально для беженцев 
«перекроили» бывшую 
контору местного сель-
хозпредприятия. Здесь же, 
в соседней комнате, оби-
тает её земляк-украинец 
60-летний Павел Денисов, 
который, как и Обложкина, 
трудится на местной фер-
ме. Здесь он подсобный ра-
бочий. Леонид Корепанов, 
директор ООО «Тобол», 
так отзывается о новичках: 
«Работа в деревне тяжёлая, 
а зарплаты невысокие, 
но Татьяна Ивановна и 
Павел Николаевич нас 
полностью устраивают – 
они люди ответственные, 
трудятся серьёзно. Мы 
готовы принять и других, 
тем более что жильё для 
них есть, особенно нужны 
специалисты сельского 
хозяйства – механизаторы. 
Но таких или мало или нет 
совсем. В основном при-
езжают люди с «городски-
ми» профессиями – шахтё-
ры, железнодорожники».     

Татьяна АНЦИПРОВА.
Фото автора.

В Упорово открылась первая в районе багетная мастерская. 
К слову, багет – это гладкая или профилированная планка для 
изготовления рам и карнизов к картинам, произведениям гра-
фики, фотографиям или зеркалам. 

В ночь с субботы на воскресенье, 26 октября, в 2.00 ч. не забудьте перевести время на один час назад. С этого момента переводить стрелки часов больше не 
нужно – ни весной, ни осенью 2015 года, ни в дальнейшем. В большинстве регионов России устанавливается постоянное зимнее время!

ВНИмАНИю НАСеЛеНИя!
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